



'Parece un cálculo político de cara a las elecciones del 2024': expertos



Foro de El FINANCIERO. La reforma constitucional en materia electoral, sin posibilidades de ser aprobada.

FORO VIRTUAL DE EL FINANCIERO

Expertos ven difícil que pase reforma electoral



Los especialistas coinciden en que se trata de un cálculo electoral de la 4T

La reforma electoral planteada por el presidente López Obrador no tiene posibilidades de ser aprobada, no sólo porque no tiene la mayoría calificada en ambas cámaras del Congreso, sino porque más bien parece un cálculo político de cara a 2024, coincidieron especialistas.

En el EF Meet Point Virtual *Reformas y consultas: ¿qué sigue en México?*, Macario Schettino, columnista de EL FINANCIERO; Federico Berrueto, fundador y director general de Gabinete de Comunicación Estratégica, y Salvador Camarena, colaborador de este diario, consideraron que una reforma electoral debe ser negociada con la oposición.

Para Schettino, esta propuesta es "un absurdo", porque en ninguna parte del mundo se ofrece una reforma electoral desde el poder, sino, por el contrario, son propuestas, sugeridas y exigidas desde la oposición. "Las reglas del juego deben ser aceptadas por todos, negociadas por todos. De manera que la propuesta es absurda, no tiene probabilidades de ser aprobada aun cuando se incluyen cosas atractivas, como que tengamos representación proporcional plena, que es una buena idea, pero será en otra ocasión, porque en este momento yo creo que no tiene ningún sentido para la oposición ponerse a negociar nada. El Presidente ya no tiene fuerza alguna".

De acuerdo con el periodista Salvador Camarena, la propuesta del Ejecutivo podría tener una buena convocatoria en el marco de "la campaña permanente" del gobierno de aquí a la elección de 2024 al ofrecer ahorrar 24 mil

millones de pesos, más que tener posibilidades constitucionales de pasar en la Cámara de Diputados y en la de Senadores porque no tienen la mayoría.

"Y por ahí se les escapó una frase que me parece que es reveladora del pensamiento del grupo que hoy (ayer) presentó esta iniciativa. Por ahí dijeron que esto se trata de 'un abaratamiento de la democracia'. Y me parece que es muy puntual y muy revelador", agregó.

Federico Berrueto, por su parte, opinó que en el caso de la reforma electoral, tal como sucedió con la reforma eléctrica, el presidente López Obrador está más bien redactando lo que pareciera ser la oferta para la elección de 2024 por parte de la candidata o el candidato de su partido.

"Siento que esto se enmarca más en un cálculo electoral hacia 2024 que en una propuesta de ingeniería política o ingeniería electoral a con-



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL FINANCIERO

PP-49

29/04/2022

LEGISLATIVO

sensuarse con las fuerzas políticas”,
añadió.



MEET POINT. Federico Barreto, Salvador Camarena y Macario Schettino, en el foro moderado por el director general de El Financiero, Enrique Quintana.